

## Veillée pascale 2024 Bavilliers

Frères et sœurs, cette nuit, nous fêtons Jésus vivant. C'est la fête parce que Jésus est actif dans le monde, il parle efficacement au cœur de tous les hommes pour les inviter à penser et à agir selon l'amour fraternel. C'est-à-dire que nous ne verrons jamais Jésus ressuscité comme on voit notre voisin, comme un être extérieur à nous ; nous ne le prendrons jamais comme vous, Marina, vous prenez votre fille Diane, comme les mamans prennent leur enfant. Dans le récit de l'évangile, les femmes apprennent que Jésus n'est plus un être extérieur à elles, mais qu'il leur est devenu intérieur. Vous-mêmes, Marina, vous ne sentirez pas le Christ à côté de vous, extérieur à vous ; mais vous le sentez déjà intérieur à vous, actif en vous, parlant à votre cœur, vous donnant la chaleur de sa confiance, la joie émerveillée d'être aimée, la joie d'être contente de choyer la petite Diane, la joie de découvrir une joie bien préférable à celle de la paie mensuelle ; la joie de pouvoir mettre dans le monde le respect, le pardon, la fidélité, le don de soi ; surtout la joie de traverser les épreuves. Quand le Christ nous devient intérieur, nous ressuscitons, nous renaissions, parce que nous sentons qu'il est inutile de rechercher des choses sans valeur réelle, parce que le Christ est le vrai trésor.

Comment, depuis le début de cette sainte veillée, a été exprimé le fait que le Christ nous ressuscite ? Qui sommes-nous, nous qui croyons au Christ ressuscité ?

Au début, nous étions dans le noir. Effectivement, si nous laissons entrer en nous la violence qui est une forme de mort, ou l'infidélité ou la méchanceté qui sont d'autres formes de mort, nous sommes dans le noir. Or le Christ nous a fait passer du noir à la lumière quand le feu a été allumé et que la flamme s'est transmise à chacun : nous sommes passés du noir à la lumière, et ce fut comme une résurrection. Marina, vous serez avec nous une enfant de lumière.

Le Christ est actif et il nous ressuscite : nous étions immobiles comme morts. Dès que nous avons annoncé « Lumière du Christ », nous nous sommes mis à marcher : Parce que Jésus nous donne la force de continuer quand l'échec se présente, le courage d'aller de l'avant quand l'avenir n'est pas évident, vivant il est notre vie. Marina, vous vous souviendrez que, par la foi du baptême, le Ressuscité qui est en vous donne d'avancer avec espérance.

Et puis nous nous sommes assis. Le Christ voulait nous ressusciter en nous disant ce que croyaient nos aïeux, et nous avons été d'accord, en chantant Amen. Nous croyons que la puissance de Dieu, la puissance de l'amour a créé le monde (1<sup>ère</sup> lecture) que la puissance de Dieu, la puissance de l'amour a permis à des gens de traverser l'impossible, la mer (2<sup>ème</sup> lecture) (ça nous intéresse parce que devenir libres par nous-mêmes nous est impossible). Nous croyons que l'amour fidèle de Dieu continue de répandre sur nous une eau pure et qu'il s'applique à nous donner un cœur nouveau (3<sup>ème</sup> lecture). Nous croyons que, baptisés, nous ressuscitons avec le Christ, nous partons sur des bases tout autres que celles de la société. (St Paul) Marina, parce que le Ressuscité est en vous, à votre tour, vous aurez la joie de parler de à Diane et à d'autres de la puissance de l'amour, de Jésus.

Et puis nous allons rappeler que Jésus a tant d'amour qu'il a donné sa vie. Parce que, Ressuscité, il est actif dans le cœur des hommes, il leur donne d'avoir cette attitude que la société appelle folie, et qui consiste à payer de sa personne pour les autres. Marina, c'est parce que le Ressuscité est en vous que vous sentez l'impératif de payer de votre vie pour Diane votre fille et pour Melchior votre mari, et pour bien d'autres

Je termine en racontant ce qu'un païen dit de saint Paul. Ecoutez : Des gens qui ne croyaient pas en Jésus avaient fait mettre saint Paul en prison pour l'empêcher de prêcher. Or, le jour où le roi Agrippa vient inspecter son territoire, le gouverneur Festus lui dit : « j'ai dans ma prison un prisonnier qui n'a rien fait de mal ! – Alors pourquoi est-il en prison ? dit le roi. – Parce qu'il dit qu'un certain Jésus est vivant alors que tous disent qu'il est mort ». Eh bien, voilà la définition des chrétiens : des gens qui ont les mêmes difficultés que tout le monde, mais qui disent que Jésus est vivant. Etre chrétien, c'est dire que Jésus est vivant ; que l'amour est toujours plus fort que la mort. Etre baptisé, c'est accepter que le Vivant nous fasse passer de la mort à la vie, de la violence à la paix, de la rancune au pardon. Marina, voilà le message que nous vous donnons : le Christ est vivant.